

PRESIDENTE LAGOS: "USTEDES ESTÁN DEMOSTRANDO QUE SE PUEDE HACER TURISMO TODO EL AÑO"

El Mandatario participó esta mañana en el lanzamiento 2003 del programa de Vacaciones para la Tercera Edad que este año espera contar con más de 25 mil participantes, incluyendo por primera vez discapacitados y chilenos que viven en el exterior.

Durante su intervención, resaltó la creación del Servicio Nacional del Adulto Mayor que, a partir del próximo año, mantendrá un fondo concursable para financiar iniciativas que los beneficien.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, junto a su esposa, Luisa Durán, dio inicio hoy al programa 2003 de las Vacaciones para la tercera Edad, impulsado por el Servicio Nacional de Turismo, oportunidad en que agradeció a los adultos mayores que han participado en la iniciativa por el aporte que hacen a la economía del país.

"Este programa es beneficioso para Chile, no sólo porque es beneficioso para los adultos mayores. También permite tratar de hacer que el turismo en Chile no sea estacional, no sea sólo enero y febrero. Ustedes, con su ejemplo, están demostrando que el turismo en mayo, en junio, en julio, es un buen turismo", dijo el Jefe de Estado.

El Mandatario agregó que "el día que Chile demuestre al mundo que se puede hacer turismo durante la mayor parte del año, entonces Chile es un país más rico, porque el turismo no se hace en dos o tres meses, el turismo se hace durante ocho o diez meses". Añadió que "ustedes son los pioneros que están demostrando que se puede hacer un turismo durante todo el año".

El Presidente manifestó su alegría por el éxito del programa que este año tendrá un destino turístico en cada una de las regiones del país y beneficiará a 25 mil personas. Además, por primera vez podrán integrarse discapacitados y chilenos que viven en el exterior. "Gracias a nombre del país, por lo que ustedes hacen, porque lo que ustedes hacen es bueno para ustedes, pero también es bueno para el turismo y es bueno para Chile", dijo.

El Primer Mandatario expresó que esta iniciativa tiene que ver "con la dignidad de los chilenos y chilenas, con cómo un país se prepara para lo que es la realidad de un mundo donde va a haber más adultos mayores y donde, esos adultos mayores, lo que hacen es comenzar una etapa distinta de su vida. Cómo la sociedad se prepara para que en esa etapa distinta de su vida tenga las posibilidades que todos se merecen".

"Antes, cuando usted decía "adultos mayores", usted pensaba en temas que tienen que ver con pensiones y con salud, y punto. Lo cual no quiere decir que no haya que preocuparse de las pensiones y la salud, lo importante es cómo generamos un espacio", señaló el Presidente.

Por esta razón, resaltó que este año, luego de largo tiempo de tramitación, el Parlamento aprobara la ley que crea el Servicio Nacional del Adulto Mayor. "El año próximo va a existir un fondo nacional concursable, para que los adultos mayores, sus distintos proyectos que quieren hacer, se puedan realizar".

El Mandatario explicó que, junto con esto, el Gobierno desarrolla otras tareas referidas a este grupo, como la atención preferencial en el sistema público de salud. Agregó que en

la reforma a la salud han sido consideradas las necesidades de los adultos mayores.

"En el plan piloto de AUGE estamos colocando, como uno de los elementos, la atención personalizada con un médico de familia y de cabecera a los enfermos terminales en el ámbito de la oncología, básicamente para prevenir y evitar el dolor. Decidimos incorporar esto como plan piloto, porque tiene que ver también, como les decía al comienzo, con la dignidad de la persona humana. Morir, cuando llega ese momento, también con la dignidad propia y no con los sufrimientos de lo que se puede hacer gracias al avance de la ciencia y la tecnología", afirmó.

Finalmente, el Presidente Lagos dijo que estas acciones demuestran cómo el país se prepara para que el crecimiento esté al alcance de cada uno de los chilenos y chilenas.